



COMUNICADO

Innovación y Fondos Europeos

www.malaga.eu

El Ayuntamiento avanza en el desarrollo del Proyecto 'Málaga Abierta', plataforma integral de servicios digitales inteligentes para la ciudadanía

- Esta mañana se ha mantenido una nueva reunión con entidades y empresas para seguir informando sobre este proyecto en la que han participado los concejales de Economía, Hacienda y Fondos de la UE e Innovación, Digitalización y Captación de inversiones
- El proyecto ha obtenido 4,77 millones de euros de fondos FEDER a través de la Línea FID-CPI
- Se trata de consolidar un ecosistema digital que transforme la relación entre la administración y la ciudadanía, mejorando la calidad de vida de los malagueños y potenciando la innovación en el sector público

1/2

Málaga, 4 de marzo de 2025.- El Ayuntamiento de Málaga sigue dando pasos en el desarrollo de 'Málaga Abierta', la plataforma integral de servicios digitales inteligentes para la ciudadanía que ha obtenido recientemente 4,77 millones de euros de fondos FEDER. Tras haber obtenido esta financiación, el Consistorio sacará a licitación el desarrollo de la plataforma mediante la figura de la compra pública innovadora. En este marco esta mañana se ha desarrollado una nueva reunión con alrededor de 200 representantes de entidades y empresas para seguir informando sobre este proyecto. En la reunión han participado los concejales delegados de Economía, Hacienda y Fondos de la UE, Carlos Conde, e Innovación, Digitalización y Captación de inversiones, Alicia Izquierdo. Se trata de consolidar un ecosistema digital que transforme la relación entre la administración y la ciudadanía, mejorando la calidad de vida de los malagueños y potenciando la innovación en el sector público.

En el transcurso de la reunión han anunciado la apertura del procedimiento de Actualización de la Consulta Preliminar al Mercado (CPM) para el proyecto Málaga Abierta: Ecosistema digital único centrado en las personas. Esta iniciativa tiene como objetivo recopilar información actualizada sobre el estado del arte de las soluciones tecnológicas disponibles en el mercado, así como aspectos técnicos, económicos y operativos necesarios para la preparación de la futura licitación del contrato. Así, el Ayuntamiento invita a todos los operadores económicos interesados a participar en este proceso, contribuyendo con sus aportaciones para diseñar un procedimiento de contratación eficiente y alineado con las necesidades actuales. A través de esta





consulta, se busca obtener un conocimiento más detallado de las soluciones tecnológicas innovadoras que podrán integrarse en la futura plataforma digital de la ciudad.

Proyecto 'Málaga Abierta'

Hay que recordar que el pasado mes de febrero el Ayuntamiento de Málaga anunció la obtención de una subvención de más de 4,77 millones de euros de fondos europeos para impulsar el proyecto 'Málaga Abierta', una completa plataforma integral de servicios digitales inteligentes para la ciudadanía, que está previsto que se desarrolle e implemente mediante la fórmula de compra pública de innovación. Este procedimiento permite explorar las capacidades de la colaboración público-privada para desarrollar soluciones innovadoras que ayuden a dar respuesta a retos concretos. El Consistorio se presentó a la convocatoria de ayudas del Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidades denominada 'Línea de Fomento de la Innovación (FID) desde la demanda para la Compra Pública de Innovación (CPI)' dentro del Programa Plurirregional de España (PPE) 2021-2027, cofinanciada con fondos FEDER.

El presupuesto total del proyecto –que contempla tanto el desarrollo de la plataforma mediante compra pública de innovación, como el servicio de oficina técnica, consultas previas y estudios— es de 5.621.318,3 euros (Iva incluido); tras la resolución definitiva recibida, será financiado en un 85% por fondos europeos (los 4,77 millones mencionados) y el resto (más de 840.000 euros) de aportación municipal. Este proyecto forma parte del programa de Gobierno 2023-2027.

2/2

El carácter innovador de este proyecto incorporará tecnologías emergentes como metaverso, gemelo digital, inteligencia artificial, realidad virtual y aumentada y blockchain, entre otras. Se pretende, por tanto, lograr un ecosistema digital que amplíe y mejore la vida local, construida sobre un enfoque centrado en las personas; es decir, se trata de espacio de internet donde el ciudadano o el visitante pueda encontrar toda la información que pueda necesitar ya sea de servicios municipales, eventos, restaurantes, ofertas, cultura, medios de pago, etc., utilizando tecnologías disruptivas como big data, inteligencia artificial, el metaverso o blockchain.

Se trata de diseñar una plataforma de servicios capaz de interactuar con todas las audiencias de la ciudad a la par que organizar un espacio de vida de servicios digitales inteligentes al servicio de la ciudad.

Esta iniciativa, gestionada a través de las Áreas de Innovación, Digitalización y Captación de inversiones y de Economía, Hacienda y Fondos de la UE y diseñada con el apoyo del resto de áreas del Consistorio al ser un proyecto ciudad, tiene un período de ejecución hasta finales de 2028.